



Erivan Robely Ruiz Sánchez.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Reporte de lectura Segundo parcial.

Interculturalidad y salud 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de octubre del 2022

27 / sep. / 22

Diagnóstico Comunitario de salud poblacional con enfoque de ecosalud.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

El objetivo fue analizar las características del diagnóstico de salud según el enfoque de ecosalud en comunidades rural y urbana en México, se usaron métodos en los cuales se hicieron diagnósticos de salud en la Nopalera de diciembre 2007 a Octubre 2008, y en Atlahuayan de diciembre 2010 a octubre del 2011. Se basó en 3 tipos de principios de enfoque de ecosalud:

transdisciplina, participación comunitaria, género y equidad. Para recolectar la información se utilizó una metodología mixta y diversas técnicas para estimular la participación de los habitantes.

Se obtuvieron resultados dando como diferencia la constitución de un equipo transdisciplinario, la participación de la población y el principio de género/equidad en las comunidades, en la rural se logró la participación de la población y autoridades, se incorporaron a los principios de transdisciplina y género/equidad. Se concluyó que a pesar de las dificultades que tiene el impulso de la participación, la incorporación de género/equidad y la transdisciplina en el diagnóstico de salud, se logró abarcar toda las necesidades de la población.

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública, este diagnóstico tradicionalmente consta de

3 ejes: 1.- necesidades de la población, 2.- determinantes sociales y 3.- recursos y servicios. La salud pública además de enfocarse en riesgos y

Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de la salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en 2 grandes grupos:

- Aquellos que son de responsabilidad multi sectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos
- Los de responsabilidad del Sector Salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinantes de la salud son:
 - Aquellos relacionados con los estilos de vida.
 - Los llamados factores ambientales.
 - Por último, los relacionados con la atención sanitaria o sea los relacionados con los servicios de salud que se brindan a las poblaciones.

Determinantes económicos, sociales y políticos.

A fines del siglo XVIII y en el siglo XIX, ocurrieron una serie de acontecimientos que influyeron para que los estados modernos comprendieran la importancia de estos factores en la salud de la población, haciendo también, como resultado del estudio de estos acontecimientos, la disciplina científica de la salud pública.

Los acontecimientos más trascendentes fueron:

- Los trabajos de un médico brillante y de reconocido prestigio por toda Europa, donde se desempeñó tanto como médico asistencial, como profesor

"Protección social en salud."

Se entiende como protección social en salud a "la garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo".

La protección social en salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a ésta como un derecho o un bien preferencial que la sociedad ha consagrado. Las políticas de protección social en salud deben orientarse a la universalidad, garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias y comunidad, sin embargo aunque sean universales, estas políticas deben estar atentas a producir respuestas especiales para necesidades especiales, siendo permeables al enfoque de género y proactivas en la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales. Desde una perspectiva estratégica la protección social en la salud debe llevarse a la práctica siguiendo los valores y principios de la Atención Primaria de la Salud, a saber, derecho al nivel de salud más alto posible, equidad y solidaridad. Este modelo conceptual integrado protección social - cobertura universal - atención primaria de la salud renovada, permite avanzar

Educación para la salud con enfoque Integral.

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto es importante abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos sino también desde las formas de gobierno, el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación. Es una categoría que busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano. La educación para la salud con enfoque integral como un proceso que genera aprendizajes, no solo para el autocuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva para el cuidado y la participación de las personas y los diferentes sectores del desarrollo. De igual modo es una estrategia de la salud pública y la promoción de la salud que utiliza diversos métodos educativos, políticos y de acción social, basados en la teoría, la investigación y la práctica para trabajar con individuos, grupos, poblaciones, comunidades e instituciones con el fin de fomentar la toma de decisiones favorables a la

Referencias bibliográficas.

Monreal, L. A., Lugo, M. C., Toro, I. P., Magaña, L. E. P.-., & Valladares, L. M.-. (n.d.).

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. SciELO. Recuperado septiembre 27, 2022, de

<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVVG5TtvsGP87n/?format=pdf&lang=es>

Manuel Villar Aguirre. (diciembre, 11). *Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención*. SciELO Perú. Recuperado octubre 04, 2022, de

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

OPS/OMS | *Protección social en salud*. (n.d.). PAHO/WHO. Recuperado October 04, 2022, from

https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es#gsc.tab=0

DOCUMENTO CONCEPTUAL: EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL.

(2017, March 24). PAHO. Recuperado octubre 11, 2022, de

<https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>

Health promotion. (n.d.). World Health Organization (WHO). Recuperado 1 octubre 2022, de

https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1

[/?format=pdf&lang=es](https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1/?format=pdf&lang=es)